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MICHELLE DESMYTER: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos a la 

llamada en conjunto de los grupos de trabajo del OFB y FBSC, el jueves 18 

de noviembre. En el canal en inglés hoy tenemos a Holly Raiche, Maureen 

Hilyard, Cheryl Langdon-Orr, Claire Craig, Naveed Bin Rais, Raymond 

Mamattah, Ricardo Holmquist, Sivasubramanian Muthusamy y Sébastien 

Bachollet. 

 No tenemos a nadie en el canal de francés y hemos recibido disculpas de 

Justine Chew, Satish Babu y Olivier Crépin-Leblond. Del personal tenemos 

a Heidi Ullrich, Becky Nash, Victoria Yang, Kristen Crownhart y quien les 

habla, Michelle DeSmyter, quien estaré gestionando la llamada. 

 En francés como intérpretes están Camila y Jacques, los intérpretes en 

español son Lilian y Claudia. Por favor digan sus nombres antes de hablar, 

háganlo a una velocidad razonable y con claridad para permitir una 

correcta interpretación y transcripción. Habiendo dicho esto, le doy la 

palabra a Maureen Hilyard. 

 

MAUREEN HILYARD: Bienvenidos a todos a la llamada de hoy, es un placer ver a tanta gente 

realmente en esta llamada que es tan particular, es una reunión conjunta 

y es interesante que sea conjunta porque siempre tenemos el subcomité 

de finanzas y presupuestos, que es el que se encarga de las solicitudes 

presupuestarias adicionales, y es un subcomité que básicamente tiene a 

cargo el proceso de recopilar todas las informaciones de las distintas 

RALO, etc. 
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 Es un grupo específico y son miembros elegidos por cada una de las RALO, 

así como también miembros de ALAC, originalmente era un miembro de 

cada una de las RALO que es parte de ese subcomité. 

Pero como nos organizamos en el grupo de operaciones, esto también nos 

da la oportunidad de tener esta reunión conjunta para que más gente de 

la comunidad pueda entender y pueda participar en las deliberaciones 

que tienen que ver con las recomendaciones respecto de qué proyecto 

resulta más aplicable para At-Large en relación con lo que vamos a 

escuchar hoy, que son los procesos reales y los criterios que tienen que 

ver con el proceso de selección. 

Entonces creo que es importante tener este proceso en la comunidad e 

informar a toda la comunidad, que después le puede dar sus opiniones al 

comité y al subcomité para ver si nos pueden ayudar o no, nosotros 

obviamente vamos a informar al ALAC, pero el subcomité… Y esto es algo 

más que aprendí a medida que me iba adentrando en la cantidad de cosas 

que tienen que ver con At-Large y cómo opera, pero hay cosas distintas 

como grupos de trabajo y subcomité. 

Los subcomités son establecidos específicamente para un propósito, 

entonces tenemos este de finanzas y presupuesto que son los que pueden 

hacer recomendaciones directamente a ALAC sobre las decisiones que 

tienen que ver específicamente con sus dos áreas de incumbencia.  

Entonces en este subcomité lo que hacen es recopilar, revisar y después 

avalar lo que se envía a ALAC, en general, se adoptan las decisiones que 

toma el subcomité, nunca se ha revertido, pero puede suceder y también 

se hacen recomendaciones para las solicitudes presupuestarias 
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adicionales, a veces se da esa prueba, a veces se las rechaza a quien hace 

las recomendaciones. 

El objetivo de esta reunión es y Heidi nos va a explicar, pero vamos a ver 

lo que hemos hecho sobre las solicitudes el año pasado y vamos a ver qué 

es lo que vamos a presentar para el próximo ejercicio fiscal.  

Entonces vamos a tener a Kristen que nos va a hablar de eso, ella va a 

hablar específicamente del proceso para ver si cambió algo, necesitamos 

entonces conocerlo antes de avanzar y lo que esperamos es que ustedes 

vuelvan a cada una de sus RALO cuando hacen las recomendaciones y 

vamos a ver qué hacemos después. 

Bueno, este es el temario que tenemos para esta reunión, le voy a pasar 

la palabra a Holly, a ver si ella quiere agregar algo. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Maureen. Lo que hacemos en el grupo de trabajo, nosotros 

realmente tenemos un calendario que abarca todo el año, no sé si alguien 

puede ingresar a nuestra página, a nuestro sitio web para ver la cantidad 

de cosas que tenemos que tener presente cuando analizamos estas 

solicitudes presupuestarias adicionales. 

Cuando las presentemos tenemos que tener en cuenta que hay cosas que 

tienen que ver con la iniciativa que indican el tipo de cosas que van a 

recibir fondos o pueden recibir fondos de la ICANN y cuando hacen la 

solicitud tienen que ver cómo se relaciona con las iniciativas operativas, 

con el objetivo de la organización, con los fondos disponibles, creo que 

hace seis meses se habló y se discutieron todas las iniciativas. 
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Entonces tienen que estar vinculadas con esto y también en nuestra 

página pueden ver, por ejemplo, en cuento a la PTI y al presupuesto de la 

IANA que ya fue completado, después tenemos las ABR, quizás también 

puedan mirarlas y analizar las iniciativas operativas.  

Esto es lo que nosotros estamos haciendo ahora en el grupo de trabajo, 

les pido a todos que cuando piensen en las ABR tienen que volver al plan 

estratégico o tienen que remitirse a las iniciativas operativas al hacer la 

solicitud porque cuando nosotros analicemos las ABR tienen que haber 

sido desarrolladas según los objetivos estratégicos de la ICANN.  

Habiendo dicho esto, le voy a dar la palabra a Heidi para que hable de lo 

que son las solicitudes presupuestarias adicionales del ejercicio fiscal 

2022. Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH: Muchísimas gracias, Holly. Bueno, diría que estamos a mitad de camino 

de este ejercicio fiscal 2022, así que, muchísimas gracias Holly y Maureen 

por pedir esta llamada conjunta.  

 Acá, según yo recuerdo, ALAC y At-Large tuvieron la mayor cantidad de 

ABR aprobadas este año, entonces les pido que lo tengan en cuenta. Es 

bueno tener un presupuesto adicional más que otro, pero hay algunas en 

las que hay que trabajar un poco más y creo que es útil hacer este 

ejercicio. 

 En primer lugar, tenemos una encuesta de usuarios finales individuales 

profesionales, a estos los llaman EUS y estuvo a cargo de Jonathan Zuck, 

realmente se ha avanzado muchísimo, es un trabajo muy interesante, 

creo que se puede hablar un poco más en la llamada de ALAC. 
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Se formó un grupo reducido que creo que se reúnen una vez por semana 

desde agosto, han tenido reuniones con expertos específicos en distintas 

regiones, distintos países, han hecho encuestas en esos países, han 

mantenido llamadas con algunos expertos en temas específicos y el 

proyecto ahora se va a concentrar en las preguntas de la encuesta 

básicamente en los nombres de dominio internacionalizados y en 

Aceptación Universal, IDN y UA, se va a hacer en la India. 

Entonces en este pedido ahora se está preparando en lo que puede ser 

una licitación interna, ahora vamos a analizar los criterios y estamos 

preparando este trabajo internamente, tenemos un buen equipo y 

tenemos expertos en cada uno de los temas en las regiones, vamos a 

avanzar con esto, la idea es que a principios del año que viene podamos 

iniciar la encuesta. 

Vamos a pasar al siguiente, acá tenemos la transcripción en tiempo real 

de las reuniones de Zoom en español y en francés, acá, en este caso, no 

hemos hecho mucho avance, recientemente estamos viendo todas las 

innovaciones y cuáles son las sesiones que podrían requerirlo, vamos a 

mantenerlos informados sobre el avance que podamos hacer sobre este 

tema. 

Estas son de ALAC y ahora tenemos las de las RALO, acá empezamos con 

EURALO que tiene que ver con la diversidad en los órganos de gobernanza 

de la ICANN, esto tiene que ver con una encuesta y también con algunos 

talleres, se empezó a trabajar con sur Asia y también con el grupo de 

apoyo de responsabilidad pública, ellos tienen también en ese 

departamento un equipo de investigación, la idea es avanzar, estar en 

comunicación con alguien de PRS y con Sébastien, para fines de año creo 
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que vamos a tener algo más para informar como para hacer un 

seguimiento. 

Esto tiene que ver con Joanna y lo que tiene que ver con los 

identificadores en la era de desinformación, en la ICANN72 se habló de 

eso, se hizo un seminario web y la idea es organizar otro más para ver si 

se da en la próxima reunión de la ICANN o de otro momento, también hay 

una lista de actividades que pueden formar parte de esto y tenemos una 

llamada la semana que viene para hablar un poco más de la misión, así 

que, esto está en progreso. 

Este otro es ALS, el apoyo a los usuarios individuales en EURALO, 

empezamos con los ABR en EURALO en julio o agosto creo y van a ser un 

relevamiento para individuales para ver algunas de las actividades, vamos 

a ver cómo estamos con ese tema, me imagino que no es una lista de 

deseo y la última, LACRALO es el foro digital de Latinoamérica y El Caribe. 

Tiene mucho potencial para ser un punto importante para esa región, 

para 2022 creo que se han comunicado con el equipo de GSE con el apoyo 

del GAC y hay debates en el equipo de liderazgo de LACRALO que 

mencionaron esto, entiendo yo que estaban pensando en una fecha 

posible que sería en 2022, es un taller virtual y creo que tiene mucho 

potencial. Estas son las actualizaciones de las ABR del 2022.  

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias. Eso nos da datos muy buenos del tipo de cosas que 

pueden financiar las ABR y cómo se puede contribuir un poco al 

conocimiento, al entendimiento de la comunidad de la ICANN, es muy 

bueno tener información y feedback también de lo que se está llevando a 
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cabo, espero ver los informes de base, los informes definitivos, pero esto 

alerta a la gente sobre el tipo de cosas que se financian y que pueden 

aportar al conocimiento que tenemos de la comunidad de At-Large y, sin 

duda, el conocimiento que esta tiene. 

 Entonces antes de pasar a la siguiente diapositiva, quisiera preguntar a 

ver si hay algún comentario o alguna pregunta sobre los informes de 

avance o lo que acabamos de ver, no sé si alguien quiere acotar algo, 

Ricardo, Kristen. Veo dos manos levantadas, muy bien, primero Sébastien 

y después Siva por favor. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Quisiera decir simplemente que creo que, en el trabajo llevado a cabo por 

Joanna vale más de una llamada como la suma de las reuniones de 

EURALO que tenía que ver con el mismo tema, me imagino dos o tres, por 

ende, el trabajo en desarrollo va en muy buena dirección en este trabajo 

y se está trabajando para tener algo en el AGF el mes que viene en 

[Inaudible].  

Y también se está trabajando en un evento un día después del IGF, no 

sabemos, sin embargo, si va a ser virtual o presencial, pero puede que 

aparte de At-Large o EURALO puedan ir a la reunión y, de lo contrario, 

apoyar a Joanna para esa última parte del trabajo. Muchas gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Sébastien. Siva, adelante. 
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SIVASUBRAMANIAN MUTHUSAMY: Hay una pregunta en esta página que son menos de $1.000 en una 

organización con cientos de millones de dólares, uno en mil, ese es el 

requerimiento de fondo de ALAC, hay un proceso para cada parte y el 

monto es realmente muy pequeño, la cantidad de trabajo que espera 

hacer ALAC en cuanto a difusión, política y todo eso, inclusive en esta 

parte. 

¿Por qué no asignamos todos los años algo como un millón de dólares, 

medio millón de dólares o un cuarto de millón de dólares a ALAC? Y 

después lo dejamos a la discreción del comité ejecutivo de ALAC o de la 

presidencia en lugar de pasar por todo este proceso. Muchas gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Siva, probablemente en este momento no voy a hacer 

comentarios sobre el tema porque me parece que no es la única cantidad 

de dinero que se invierte en nosotros en apoyo del trabajo que hacemos, 

habiendo dicho eso, creo que una de las cosas que sería importante en 

términos de si tenemos alguna solicitud de fondo sería que tenemos 

proyecto en mente que llevarían al apoyo de las iniciativas operativas en 

las tareas estratégicas de la organización, así que, esa es una conversación 

para otro día, pero gracias por su comentario. 

 ¿Alguna otra pregunta? Bien, en ese caso, creo que podemos pasar al 

punto siguiente que es de Kristen.  

 

KRISTEN CROWNHART: ¿Tenemos diapositivas? 
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MICHELLE DESMYTER: Sí, un segundo por favor. Allí están.  

 

KRISTEN CROWNHART: Muy bien vamos a la segunda. El equipo de finanzas de la ICANN, hoy voy 

a darles una reseña breve del proceso de ABR, la solicitud de presupuesto 

adicional no ha cambiado en los últimos años, así que, probablemente es 

algo con lo que están familiarizados. 

 Hoy por hoy hay $300.000 en el año fiscal 2023, el presupuesto preliminar 

que se va a presentar para comentario público a principio de diciembre, 

estos son los fondos para las actividades que no están incluidas en el 

presupuesto, todas las presentaciones pasan a través de evaluaciones 

diversas. 

La ICANN está buscando asignar los recursos disponibles a las solicitudes 

que están directamente relacionadas al desarrollo de política de la ICANN, 

las tareas de asesoramiento y técnica, para el logro de los objetivos de 

desarrollo de capacidades a través de la colaboración con los equipos de 

apoyo de responsabilidad pública y de participación de partes interesadas 

global, incluido el desarrollo de materiales que se puedan utilizar en línea 

para capacitación de pronto virtual. 

Consideramos la disponibilidad de recursos, tanto financiero como 

humanos para brindar apoyo a las solicitudes individuales y colectivas, de 

manera que esto sea equitativo y transparente, las solicitudes vinculadas 

con los viajes tienen una consideración inicial de priorizar los eventos que 

se llevan a cabo en la reunión pública de la ICANN o en otras reuniones 

organizadas por la ICANN. 
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Eso es una recapitulación breve sobre el proceso de evaluación y en la 

próxima diapositiva tenemos los plazos y las fechas claves, el período de 

presentación está abierta y cierra el lunes 24 de enero de 2022, las 

presentaciones deben ser enviadas a PLANNING@ICANN.ORG.  

Los grupos de políticas o de partes interesadas van a tener consultas 

durante ICANN73 que se da a principio de marzo, después de eso, la 

organización pasa para el proceso de revisión de las presentaciones 

brindando recomendaciones de aprobación o no, luego va a la Junta 

Directiva para la aprobación definitiva a principio de mayo y notificamos 

a las SO y AC con el informe de las decisiones tomadas que se va a publicar 

también. 

Y la última diapositiva acá, todo está indicado en la Wiki con todos los 

datos correspondientes, los eventos de las RALO, los documentos de 

procesos en general, los principios dentro de la solicitud, el formulario 

puntualmente a presentar y este año tenemos un documento de 

preguntas para tratar de ayudar en caso de haya alguna consulta para 

cuando estén trabajando en la presentación de cada uno, así que, muchas 

gracias, gracias por su tiempo.  

Si hay alguna pregunta respecto del proceso, de todos modos, es similar 

a los anteriores. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Kristen. Antes de pasarle la palabra a Heidi como resumen, antes 

de tener las palabras finales, pensando en el proceso, necesitamos que 

estas diapositivas estén en el sitio de internet porque hay fechas y algunas 

cosas que quisiera resaltar. 

mailto:PLANNING@ICANN.ORG
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 Esto se vincula, nuevamente, con toda la técnica de asesoramiento actual, 

entonces creo que debiera relacionarse con la documentación que 

miramos en junio,  julio para entender mejor de qué estamos hablando y 

después con los plazos que comenzó todo este proceso de ABR para este 

grupo y espero que Heidi vuelva también a las RALO, pero las 

presentaciones tienen como fecha de entrega el 24 de enero, o sea que 

tenemos nada más que diciembre y enero para trabajar en las propuestas 

y en las RALO en particular o en At-Large y tener una versión mejorada 

antes de presentarlo. 

 O sea, todo un proceso que está en desarrollo que acaba de comenzar, 

pero significa que la gente que tenga ideas sobre proyectos tiene que 

empezar a pensar ahora y les diría que también las RALO, además, de 

ALAC para comenzar a reunirse para poder cumplir con el plazo de enero. 

 Habiendo dicho esto, si alguno tiene algún comentario o alguna pregunta, 

adelante. Sébastien me está preguntando por qué, no sé a qué hace 

referencia puntualmente. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí, no estoy muy seguro de haber entendido porque dice que tiene que 

estar en línea con lo que está en el plan estratégico de la ICANN y el 

operativo, hay un presupuesto especifico por adelantado para At-Large 

para los proyectos que pensamos que son útiles para nosotros como 

usuarios finales, para el usuario final en general y, por supuesto, espero 

que también le resulte útil a la organización, puede ser algo que todavía 

no esté dentro del plan del personal, sino no sería una solicitud avanzada, 

sino que se le incluya en el presupuesto. 
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 Pero desde mi punto de vista, ABR implica algo adelantado porque es para 

ayudar a que comiencen los proyectos al principio del año fiscal y si 

esperamos a los anuncios y la aceptación del presupuesto por la Junta, 

sería demasiado tarde para comenzar, por ejemplo, cuando tenemos un 

IGF en julio, si solicitamos fondos dentro del presupuesto, no podemos 

pedir, por ejemplo, para el viaje por adelantado. 

 Así que, creo que es necesario que tengamos en cuenta que hay algunos 

proyectos que pueden resultar útiles para nosotros a pesar de que no 

estén totalmente en línea con el plan operativo de la ICANN. Muchas 

gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Muchísimas gracias. Sí entiendo, pero me parece que, si nosotros 

ponemos una solicitud de presupuesto y no tiene que ver con los 

objetivos más amplios de la ICANN, creo que no… 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Pero es lo que yo dije. 

 

HOLLY RAICHE: No, no, lo que estoy diciendo es que estar vinculado, si nosotros 

entendemos cuales son los objetivos estratégicos de la ICANN y esto 

puede ser muy útil incluso poder hacer un comentario, pero me parece 

que me sorprendería que la ICANN financiara algo que no sirviera sus 

objetivos más amplios. 

 Analizando los ABR que fueron otorgados, uno puede mirar que quizás no 

directamente se relacionen con el objetivo general, pero sí tienen que ver 
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con la actividad de la ICANN, entonces me parece que es un área de 

incumbencia más amplia en la que tenemos que pensar, si no empezamos 

pensando en los objetivos de la ICANN y de qué manera la comunidad 

puede necesitar respaldo a esos objetivos, me sorprendería recibir 

fondos, pero no sé si estoy en lo correcto, Kristen. 

 

KRISTEN CROWNHART: Sí, la verdad que entiendo, también tiene que ver con el alcance de las 

presentaciones que se hacen, pero sí, obviamente tienen que ver con el 

alcance, con la estrategia y de ahí se van a ir asignando las prioridades, 

esto también tiene que ver obviamente con una difusión global. 

  

HOLLY RAICHE: Gracias. Heidi, ¿quiere hablar de algo que incluyó en el chat? 

 

HEIDI ULLRICH: Nosotros ahora vamos a hablar de lo que son los pasos adicionales de At-

Large que estaban acá en el chat, pero creo que le va a quedar más claro 

a quienes no han sido parte de este proceso anteriormente y, una vez 

más, como pusimos en el chat y lo vamos a ver en un momento, los 

criterios de At-Large para las ABR son sugerencias. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, entonces le voy a dar la palabra a usted y a Maureen para que 

aclaren. Gracias. 

 

HEIDI ULLRICH: Maureen, creo que puede empezar usted con los criterios. 
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MAUREEN HILYARD: Perfecto. Estaba escuchando las conversaciones que tuvimos recién, creo 

que uno de los éxitos tiene que ver con las relaciones entre estos temas y 

me parece que hay que pensar de manera un poco innovadora sobre 

cómo podemos nosotros enfrentar lo que la ICANN necesita saber e 

incorporar desde su perspectiva, ¿cómo podemos nosotros contribuir a 

eso? Porque nosotros no somos expertos en todo el ecosistema de la 

ICANN, por así decirlo, pero lo que nosotros hagamos tiene que impactar 

sobre la ICANN y tenemos que pensar de qué manera lo va a hacer. 

 Por ejemplo, la encuesta de usuarios finales, en este caso, abre el 

potencial para muchas otras cosas, puede ser preparándonos para esta 

ABR y llevó a hablar con miembros de la comunidad sobre cuáles eran los 

impactos de los IDN, en primer lugar, elegir el tema, hablar con personas 

de comunidades que utilizan los IDN, cuánto lo utilizan, cuáles son las 

perspectivas del usuario final en esas áreas. 

 Entonces creo que fue algo que involucró mucha investigación, incluso lo 

que dijo Joanna en EURALO con el uso indebido del DNS y otras áreas que 

está analizando EURALO de diferentes formas, tuvo que buscar 

información para el informe y creo que la idea es, ¿cómo podemos ser 

más imaginativos? Encontrar formas que tengan que ver con nuestro 

aporte, somos parte de una comunidad, pero, al mismo tiempo, tenemos 

que pensar en cómo contribuimos a la operación de la ICANN. 

 Creo que At-Large tiene un grupo de pensadores, esto también se ve en 

las sesiones de política, la gente realmente se ve que analiza, que 

profundiza sobre la forma en la que trabaja At-Large y de qué manera At-

Large puede contribuir a la ICANN en general.  



Joint OFB/FBSC Working Group Call-Nov18                   ES 

 

Page 15 of 28 

 

Habiendo dicho esto y analizando los criterios espero que quede claro, 

por ejemplo, en el segundo punto acá donde habla de difusión, que es un 

área muy importante para nosotros no debe ser el centro, ¿por qué? 

Porque nosotros hacemos difusión cuando empezamos a ver esta difusión 

era como transportar a la gente de un lugar a otro para hacer difusión. 

 Entonces acá es lo que dijo Kristen, el tema de difusión, tiene que 

concentrarse en cosas dentro de un mundo digital porque no se va a dar 

en el mundo presencial, tenemos que buscar algo que nos resulte 

práctico, pero, al mismo tiempo, tenemos mucha gente que conoce y que 

hace cosas de difusión. La idea acá también es ver cómo podemos ser más 

creativos y probablemente ver cómo hacemos este apoyo financiero, 

pero creo que tenemos que buscar esta forma de acercamiento; esta es 

mi otra tarea, y hacerlo de manera más innovadora. 

 Yo sé, sí, que muchas veces mencionamos difusión, podría decir que la 

difusión no es solo hacer que la gente participe en lo que es la ICANN, si 

quieren unirse obviamente son bienvenido, pero, al mismo tiempo, es 

asegurarnos de transmitir los mensajes correctos. Heidi, va a hablar un 

poco de lo que es el cronograma para nosotros específicamente, es decir, 

la ICANN tiene el suyo, pero nosotros también tenemos nuestro propio 

cronograma para cumplir con esas fechas límites. 

 En enero en la reunión de ALAC, que es cuando hacemos el apoyo final 

antes de la fecha de cierre, cómo tenemos que participar en esas 

reuniones para cumplir con esas fechas límites, en realidad, nos reunimos 

en ALAC unos días antes para poder hacer cumplir y hacerlo en la manera 

correcta. ¿Hay alguna pregunta que tenga que ver? No sé si Heidi tiene 

algo más para decir sobre lo que viene. Gracias, Heidi. 
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HEIDI ULLRICH: Muchas gracias. Y como puse en el chat, nosotros tenemos un 

financiamiento discrecional de $20.000 para las RALO que es para difusión 

y participación, y también puede haber viajes, pero esto es… Antes de 

comenzar… Perdón, veo que Holly ha levantado su mano. 

 

HOLLY RAICHE: Sí. Este es un punto importante para que ALAC hable de esto, pero 

también quiero decir que es muy importante para las RALO analizar los 

proyectos que sean específicos para su área, entonces cuando nosotros 

miramos estas solicitudes adicionales de presupuesto vamos más allá de 

ALAC, vamos a la comunidad, a las partes de las RALO que son parte 

importante de toda esta comunidad. 

 

HEIDI ULLRICH: Gracias. Bueno, voy a empezar a hablar de lo que tiene que ver con el 

cronograma de solicitudes presupuestarias adicionales para el ejercicio 

20’-23’ de At-Large, yo quiero enfatizar que nosotros hacemos un 

seguimiento de todo lo que establece el subcomité, el equipo de finanzas 

y todo lo que envió el departamento, está en el Wiki staff también, 

entonces todos los miembros del OFB y del FBSC pueden ingresar a la 

página y ahí van a tener todas las ABR que recibimos, los análisis que se 

hacen, todo va a estar ahí. 

 Es una página muy importante para contar con todos los recursos, si 

alguien quiere ir ahí también puede ver cuáles son los principios de las 

solicitudes presupuestarias adicionales que publica la ICANN. Vamos a 

pasar a las solicitudes de este año, empezó un poco temprano, esto 
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empezó ya cuando estábamos en la ICANN72, entonces hoy tenemos 

nuestra llamada conjunta y lo que va a suceder después o mañana en la 

mañana es el próximo paso, es decir, dar el anuncio de que las ABR para 

el ejercicio 23’ ahora están específicamente abiertas para At-Large. 

 Cada uno en su región va a tener un miembro de finanzas que lo va a 

analizar o también acá está el personal como para ayudarlos, para que 

todos lo conozcan en la región y, en general, se habla con las autoridades 

de cada región, pero, además de esto, quiero decirles que esto va a 

empezar hoy a última hora o mañana porque necesitamos empezar 

entonces a ver cómo van a ingresando las cosas y después tenemos el 

período de las fiestas. 

 El 07 de junio es donde ya tenemos que tener las solicitudes tanto en el 

equipo de At-Large como el FBSC, después empezamos una discusión en 

el FBSC, que va a ser el 13 de enero, no hay mucho tiempo. Entonces una 

vez que la tenemos revisadas queremos que a medida que lleguen las 

propuestas los miembros del FBSC las vayan revisando, por eso vamos a 

publicar todo lo que recibamos y también esperamos que tengan una 

descripción de qué es lo que van a tener para ver qué es lo que se está 

pidiendo. 

 Después tenemos una llamada para el 18 de enero, pueden participar 

todos, se van a hacer los comentarios sobre las propuestas, se va hablar 

también de quiénes hicieron las propuestas y, como mencionó Maureen, 

porque esto cierra el 24, la reunión de ALAC mensual se va a hacer el 18 

de enero, una semana antes como para poder revisar todo esto y el 

próximo es que, después de la revisión del ALAC el FBSC va a hacer la 

revisión final y todas estas revisiones van a formar parte de la revisión 
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final del personal y esto es muy importante también, y por eso está en 

rojo. 

 Nadie de la región tiene que presentar una propuesta al plan en 

@ICANN.ORG, la idea es que no los manden a nosotros para que lo 

analicen las RALO y lo analice el ALAC, todos los tienen que recibir de esa 

forma, es para saber que después planning va a recibir la propuesta. 

Después hay un proceso de la organización y termina el 04 de marzo, hay 

una revisión interna y luego en la ICANN73 se va a poder a hablar con 

finanzas y presupuestos, y quizás gente que es parte de este proceso se 

pueda reunir una semana antes como para analizarlo. 

 Hasta el 08 de abril hay una evaluación final de la organización de la 

ICANN, obviamente va a ir a la Junta Directiva y el comité de la Junta lo va 

a revisar, después es toda la Junta la que lo va a revisar y lo va a aprobar 

para el presupuesto del 2023. Este es el proceso que se sigue y esto 

finaliza el 09 de mayo.  

 Una vez que el comité de la Junta lo haya revisado cada recomendación y 

entonces empieza la etapa de implementación, ahí se empieza a llegar 

exponiendo desde la comunidad, que son los líderes, y vamos a tener una 

llamada cuando sean aprobados los ABR por estas personas. Muchísimas 

gracias por su atención. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias. Me pregunto si tendría sentido tener una reunión y le 

solicito asesoramiento a Maureen una reunión especial con los 

presidentes de las RALO, Kristen, quizás nosotros para hablar de los 

criterios y los comentarios que revisó recién. Heidi, cada RALO debiera 



Joint OFB/FBSC Working Group Call-Nov18                   ES 

 

Page 19 of 28 

 

estar pensando seriamente sobre las solicitudes que tienen en base a los 

criterios y los plazos para elaborar sugerencias, acabamos de perder una 

ronda por APRALO, pero ¿qué le parece, Heidi? Porque me parece que el 

plazo está muy cerca y está navidad en el medio para que las RALO se 

pongan a pensar en rondas de lo que se puede hacer. 

 Sébastien que está ahí, pero estoy pensando también en las otras RALO 

para ver este proceso y bueno, debiera ser algo que todas las RALO estén 

pensando en términos de proyectos que cumplirían con los criterios, 

mejorarían a nivel ICANN y también a nivel comunidad en general. Es una 

sugerencia no más. 

 

HEIDI ULLRICH: Está Sébastien, sí. Y puedo acotar contexto a los pasos que tenemos, que 

normalmente le pedimos a las RALO que hagan. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Heidi. ¿Por qué no esperamos a Sébastien? Y después le 

paso la palabra. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Me refiero a que estoy aquí, ¿por qué no lo hablamos con EURALO el 

martes que viene en la próxima llamada? Tenemos la reunión general el 

14 de diciembre, ahí vamos a poder juntar todos los datos y tendríamos 

esa reunión para recopilar información, pero, a la vez, estamos listos para 

presentar tres ABR este año y quizás eso sea una recepción a las nuevas 

ideas. Muchas gracias. 
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HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Sébastien. 

 

HEIDI ULLRICH: Hay algunos pasos aquí y lo que podemos hacer hoy o mañana es 

preguntarles a las RALO o al líder o a los miembros de las regiones que 

informen esto en la reunión siguiente mensual, que lo incluyan en los 

temarios que hablan de este tema para que la gente empiece a pensar.  

Estamos dispuestos también a tener personal trabajando en esto, hace 

tantos años que trabajamos con ustedes y vemos que muchos de ustedes 

también están en el tema de por qué se aprueban las ABR y uno se pone 

a pensar una y otra vez sobre la necesidad de ponerse en contacto con el 

personal, con la gente de la región en pos de la colaboración para hacer 

especialmente actividades de participación. 

 Todos somos conscientes de lo que se propone que puede ayudar en este 

sentido. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH: Algo más. Respecto de los líderes de las RALO, quizás Sébastien pueda 

llevar ese tema a los otros líderes de las RALO en la próxima reunión inter 

RALO, eso puede ser, puede hablar el personal o Maureen, o los líderes, 

hablar de este tema, ¿no? Gracias.  
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HOLLY RAICHE: Excelente idea, Heidi. Y volviendo al tema que decía Maureen de las RALO, 

en octubre cuando se empezó a trabajar en ideas, sería útil que el 

personal verificara, en primer lugar, si una de las diapositivas de Kristen 

es muy útil, después el material que se vio hoy que es muy útil en términos 

década RALO para aprovechar las oportunidades que se presentan. 

 Maureen, ¿tiene alguna palabra de cierre con alguna sugerencia 

adicional? 

 

MAUREEN HILYARD: Creo que ya se ha dicho todo, lo que ha dicho Sébastien y Heidi 

obviamente lo habíamos pensado y estaba pensando, por ejemplo, en 

APRALO creo que ya se habló, pero bueno, tenemos que empujar con este 

tema porque tenemos solo hasta fines de diciembre exactamente para 

tener algunas ideas concretas organizadas, así que va a haber un foco 

puntual para las RALO para que evalúen lo que pueden necesitar. 

 También creo que va a haber una reunión pronto de difusión y 

participación con planes estratégicos y ese tipo de cosas, y si estamos 

pensando en el área de difusión, en cómo hacer las cosas mejor 

especialmente en cuanto a los recursos, que se hablé de este tipo de 

cosas. Es que, la gente se ponga a pensar y a evaluar de manera más crítica 

cómo se puede brindar apoyo a los miembros de alguna manera con los 

recursos de la ICANN que estén disponibles, $300.000 y el año pasado 

recibimos bastante, así que, quizás podamos tener una mejor 

oportunidad. 

 Creo que es muy importante que todos tengan los ojos abiertos, 

especialmente la gente de FSA, ¿tiene la lista, Heidi, de los miembros? 
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HEIDI ULLRICH: Sí, sí. 

 

MAUREEN HILYARD: Hay un miembro de ALAC, como decía antes, y esperamos que esta gente 

pase el mensaje de lo que se espera, este es el subcomité de finanzas y 

presupuestos, por ende, tiene una responsabilidad propiamente dicha de 

verificar que las RALO consideren estos temas. Y también recordar que 

hablamos de las RALO individuales, no está mal que los miembros hablen 

entre ellos porque quizás haya conceptos que sean comunes a varias 

RALO y que se puedan utilizar en todo el sistema. 

 Por ejemplo, cosas que se les ocurran a las RALO sería excelente y que 

pueda ser una iniciativa de At-Large, esas son las cosas que podemos 

hacer en este aspecto también. Podemos hablar con alguien de las RALO… 

 

HOLLY RAICHE: Claire, ¿está acá? 

 

MAUREEN HILYARD: No, no, me refiero a algún nombre que no esté todavía, pero estoy segura 

que va a haber, que va a aparecer, estoy mirando no más. 

 

HOLLY RAICHE: Al menos una persona de cada área. 
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MAUREEN HILYARD: ¿Era usted, Heidi? Tenemos a los nuevos en ALAC, felicitaciones. [TBC], 

me preguntaba por qué no se puso el nombre todavía ahí en ALAC, 

seguramente hay algún nombre, alguien que esté como voluntario, ¿lo 

tenemos? 

 

HEIDI ULLRICH: Sí, sí, ahora entiendo. Permítame ver cómo sigue ese tema. 

 

MAUREEN HILYARD: Aparte de eso, ¿hay alguna otra pregunta? Y gracias a Sébastien por su 

aporte como miembro de larga data que hace muchos ABR todos estos 

años, es muy bueno. Hemos tenido muchos rechazos, no se preocupen, 

pero, a la vez, ¿cómo terminan las cosas? Mientras vengan las cosas de la 

comunidad y todos en la comunidad nos vean acá, hagámoslo, así todos 

los demás van a hablar de los temas para ver lo que piensan los demás, 

para ver la importancia de las cosas que se traen a colación. 

 

HOLLY RAICHE: Heidi, por favor la llamada entre RALO… Voy a desarrollar el correo 

electrónico con todos los equipos regionales extendidos para que puedan 

ver el apoyo que pueden brindar las RALO, trabajen por favor con sus 

miembros regionales para ponerse en contacto con el personal de At-

Large y demás, la gente de los equipos y de los programas para conectar 

a esas personas específicas, el equipo de GSE… Así que, después de la 

llamada seguiremos con esas propuestas, hay cosas que no aceptan o que 

no se aprueban, nos pasa a todos, hay cosas que pasan así y ya lo han sido 

desde el principio.  
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HOLLY RAICHE: Me parece excelente. En primer lugar, quisiera agradecer a Kristen por la 

presentación, por las diapositivas, las diapositivas van a ser subidas al sitio 

con la información correspondiente y creo que también va a haber un 

vínculo, un link a los ABR para que se puedan ver las solicitudes, cómo les 

fue y toda esta información es importante y ayuda a la gente a desarrollar 

nuevas ideas y ver qué actividades se pueden financiar.  

 ¿Hay algún comentario o alguna pregunta? De lo contrario, podemos 

terminar temprano. Hay mucho que hacer, los plazos son muy acotados 

porque estamos a mitad de noviembre prácticamente y para fines de 

diciembre la gente, de hecho, debiera estar hablando, ya terminando 

algunos de los proyectos. 

 

HEIDI ULLRICH: Lo que tuvimos hablando seguramente va a ser muy útil.  

 

HOLLY RAICHE: ¿Hay alguna pregunta u otro comentario de Kristen o del personal? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Quisiera decir gracias, Holly, que estuve hablando con los colegas de las 

RALO para sugerir una llamada en diciembre respecto de los líderes de las 

RALO para hablar de ABR. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Sébastien, puede llegar a ser útil tener las diapositivas de Kristen 

y otras cosas para la llamada.  
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Sin duda, lo vamos a organizar con el personal y si pueden estar con 

nosotros la otra parte del mundo, pero si pueden estar presentes. 

 

HOLLY RAICHE: Estamos tan acostumbrados a estar levantados a estas horas.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Lo sé, pero no quiero agregarle más carga. 

 

HOLLY RAICHE: Es un principio excelente y también tenemos a las otras RALO que pueden 

utilizar la información que amablemente nos ha brindado Kristen, ha sido 

un muy buen brief, así que ya tenemos cómo seguir. 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, excelente.  

 

HOLLY RAICHE: Si no hay otras preguntas, quisiera agradecer a Kristen… Adelante, Heidi.  

 

HEIDI ULLRICH: En la parte inferior del temario quería resaltar lo que vamos a hacer en 

FBSC, como hay varios miembros, se han confirmado las fechas para el 

año fiscal 2023. Sería muy interesante para tener el plan operativo… Sería 

del 23’ al 27’, el plan operativo y presupuesto, va a haber un webinar el 

08 de diciembre sobre ese tema. 
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HOLLY RAICHE: Excelente. 

 

HEIDI ULLRICH: Así que, si pueden, por favor, compartir esa información y le pregunto, 

¿podemos hacer una llamada de OFB inmediatamente después de esto? 

 

HOLLY RAICHE: Sin duda. Probablemente, respecto del webinar, nos daría una 

oportunidad de ir a uno de los webinars y tener una reunión 

inmediatamente después para poder hablar de lo que se dijo en el 

webinar, hacer preguntas sobre el proceso y poder responder, así que, 

absolutamente sí. Excelente idea, muchas gracias. 

 Judith, adelante. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Noté que si pueden tener el webinar una semana después para que nos 

de tiempo a las personas que estén en el IGF que puedan volver porque 

eso va a pasar en el IGF, así que, sería útil si podemos revisarlo después 

de volver.  

Otra pregunta, si no me equivoco, ¿la otra persona es Marita Moll? No 

Javier y la información acá dice Javier.  

 

MAUREEN HILYARD: Disculpas, Marita, estaba preocupada que no pudiera llegar, así que, 

seguramente va a escucharlo luego. 
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JUDITH HELLERSTEIN: Sí, era mi pregunta. Muchas gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias. Judith, yo hubiera dicho que el seminario que es el 10, 

normalmente están disponibles en el sitio de internet. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Sí, voy a ver para que esté en el momento correcto, así que, muchas 

gracias, estoy de acuerdo. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, voy a agradecerles a todos y, Heidi, para responder a su pregunta, 

sin duda, la próxima reunión sería después de los webinars el 07 y el 08, 

debiera ser nuestra próxima reunión y después nos centraríamos en 

webinars y presupuestos, si podemos tener a alguien del personal en esa 

reunión sería muy útil. 

 

HEIDI ULLRICH: Seguramente quiso decir Becky, ¿no? 

 

HOLLY RAICHE: Sí. Podemos dejarlo pendiente, creo que es el jueves, para darles tiempo 

a todos a volver y la gente pueda reunirse la semana siguiente también a 

la vista de los feriados. Bueno, ya hablamos sobre cualquier otro tema, ya 

hablamos de la próxima reunión, gracias a todos, gracias a Kristen y, 

bueno, nos hablamos en la próxima reunión.  
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Que la pasen bien el resto del día donde sea que estén, muchas gracias, 

adiós. Reunión terminada. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


